
 9 月になってもまだ残暑の厳しい毎日です。夏の疲れが出ていませんか。 

先週はプールじまいがありました。陽に焼けた体を見せ合い「僕たち真っ黒けにな

っちゃた」の歌から始まりました。さくら組のママ先生に来ていただき（スイミング

コーチをしています）自分たちが出来ているところを披露しました。乳児さんも大き

なプールに入れてもらい顔に水がかかっても平気な様子や、お水の中でゆーらゆーら

と横抱きで泳がせてもらうのが嬉しくて、拍手や歓声が響いています。さすがに幼児

になると丸く手を繋いで一斉にドボンと頭をつけたり、水の中で綱引きをしたり、ク

ジラになって泳いだり、夏ならではの楽しい時間を過ごしました。最後の手作りのメ

ダルのプレゼントは嬉しそうでした。 

午後からは待望の流しそうめん、竹の前に陣取りお箸をもって待ち構えています。

乳児クラスはベランダでゆっくり水を流してもらいました。ブドウやトマトウインナ

ーやキュウリを手づかみでムシャムシャ、おつゆにつけなくても平然と食べている子

や、流れるソーメンに見とれている子などいろいろです。幼児クラスは上流の方で掴

むと水の流れが速く、悪戦苦闘していました。竹から流れてくるソーメンって風情も

あり、食べる意欲をそそりますね。何度もお替わりをして満足そうです。この季節な

らではの楽しい行事になっています。 

8 月９日は、平和の集いをしました。近隣のご夫妻に来ていただき 8 月 5 日夜、用海

地域に空襲があったこと、まだ中学生だった奥様のお母さんの太ももに爆弾が落ち、

薬もない中、その傷が元で亡くなったこと、食べるものもなくひもじい思いをしたこ

となど、難しい話をよく聞いていました。 

奥さまは元公立幼稚園の園長先生で、わかりやすくお話し下さり、暑い中ですが来て

頂いて本当に良かったなと思いました。もうすぐ 90 歳になられますので、いつまでも

お元気で子ども達を見守って頂きたいと思います。みんなが書いたお礼の絵をとても

喜んで下さいました。「子ども達は平和の中でこそ育って欲しい」そんな思いが強くな

る 8 月です。 

 先日図書館に行った時、ゆめっこのお母さんと Y 君が一緒に絵本を読んでいる場面

に出くわしました。「絵本が大好きで図書館に来るのが楽しみなんです」と話していま

した。忙しい毎日ですが親子でそんな時間の過ごし方もいかがですか？ 

プールを終えて運動会の取り組みが始まります。9 月には懇談会もあります。しっか

り眠れているか生活習慣を振り返ってくださいね。朝食を食べ、しっかり水分補給し

ていきましょう。 

 

＊9 月 8 日（金）のグランドパパママの日はおじいちゃんおばあちゃんの参加を楽しみ

にしています。是非ご参加下さい。開始時間は 9 時 15 分です。今年は右ページの合

研の「子どもの発達と給食」の分科会に I 保育士が実践発表をしました。8 日のグラ

ンドパパママの会でその内容を報告します。お父さんやお母さんについてはまた違
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う機会に発表します。 

＊10 月８日（日）は運動会です。園でのビデオ撮影はなくなり各家庭での対応になり

ます。 

＊今年より 9 月にクラス懇談を入れています。9 月 5 日（4・5 歳児）9 月 6 日（3 歳児）

9 月 7 日（2 歳児）9 月 12 日（1 歳児）9 月 13 日［0 歳児］です。18：00～18：45 

＊運動会リハーサル 9 月 21・28 日（木） 予行日 10 月５日（木）です。 
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全国合同研究集会の感想(8/5～7in 埼玉)    

「輝け子どもの命と笑顔」「つくりだそう保育・子育ての未来を」テーマにゆめっこ

から 5 名の保育士が参加しました。職員の感想です。 

◎初めて保育の提案をして、とてもよい経験になった。聞いてくれている人たちに

どう伝わったかわからないが、わら師たちがしてきた保育が少しでもいいなやって

みようと思って実践してくれると嬉しい。質問ではいつごろからしているんです

か？調理器具が足りなくならないんですか？どのようにクッキングの計画を作るの

ですか？などたくさんの質問が出た。１つ１つの質問に答えることも緊張したが良

い経験になった。1 歳児 19 人だとなかなかできない、200 人定員なので難しいとい

う声もあった。園長に確認を取らないといけないため月 1 回ぐらいしかできない、

など。司会の先生が保育士と給食の先生の風通しがよくないとできないよね。と言

っていてその通りだと思う。またクッキングをすることで子どもから食べてみよう

となることがいいねと言ってくれた。少しでも広まるといいな。 

◎合研に参加させていただき、本当に感謝すると共にしっかりと 3 日間学び、いろ

いろと考えさせられることが明確になったことで今後の保育や運動に生かせると思

います。国として「保育」というものに対する評価が低いのではないのか？と思っ

てしまいました。人生の大切なスタートの時期、を育む「保育」がどれほど大切か、

働きたい女性が多くいること「保育所」が国にとって欠かせない重要なものである、

という認識を持ってもらえるような働きかけが重要だと思いました。三日目、閉会

のトークセッションでは子どもの貧困や平和や愛についての話しがありました。若

者がものを知らなさすぎる、法律を知らないから貧困から抜けられないこと、戦争

を伝えていくことの大切さを改めて知りました。「無条件に愛すること」で自己肯定

感が育ちます。競争社会ではなく助け合い認め合える社会を作っていくことがこれ

からの課題なのだと感じました。 

広い視野を持ち、しっかりと学び多くのことを知り考え伝えていくことが私達大人

のやるべきことなのだと強く思います。 

◎初めて合研に参加し、全国からこれだけの人数が集まりみんなで保育について学
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び合える貴重な時間となったように思います。 I 先生が発表することで補助の役割

をし、一緒に前に立てることも貴重でした。分科会は栄養士調理師の方々が 9 割だ

ったので給食室側からの視点が多かったと思います。園により規模が違うこともあ

り保育士と給食室が一丸となってクッキングを進めていくことの難しさ、大変さ、

ゆめっこは恵まれた環境である事が感じられました。去年一年はクッキングでドタ

バタしたしていたことがありましたが、この発表を通し子ども達に楽しい経験や食

への関心が深められたことを実感しました。 

◎いろんな保育園の取り組みを知られて良かったです。沢山の保育士の意見や考え

方、園での取り組み等様々で聞いていて面白かったです。 


